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Надежда Тихонова 
отстояла зеленую зону 
на улице Маршала 
Блюхера – 
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Алексей Ковалёв 
добился отмены без-
думной реконструкции 
Михайловского 
дворца – стр. 6
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Марина Шишкина 
борется за право го-
рожан на бесплатные 
школьные учебники и 
увеличение 
финан-
сиро-
вания 
школь-
ных 
библио-
тек – 
стр. 4

Блюхера – 
стр. 5

Олег Нилов выступил 
против переезда 
детской библиотеки в 
Приморском районе – 
стр. 6
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В Санкт-Петербурге стартовала 
предвыборная кампания – сегодня 
каждая партия старается привлечь на 
свою сторону горожан.

Мы рассказываем о своих успехах, 
о том, что уже сделали для петер-

буржцев. Среди наших побед: сохра-
ненные памятники культуры и архи-
тектуры, социально з начимые объекты, 
парки и зеленые зоны; реализованные 
инициативы по благоустройству райо-
нов. Депутаты фракции «Справедливая 

Россия» в городском парламенте каж-
дый год работали над переориента-
цией бюджета на социальные нужды, 
потратили много сил на совершен-
ствование региональной программы 
капитального ремонта.

Фракцию в ЗакСе возглавляет 
Алексей Ковалёв, стоявший у истоков 
петербургского парламентаризма и 
градозащитного движения. Основа ко-
манды – опытные депутаты, не один 
год работающие в своем округе и вс-
тающие на защиту прав и интересов 

петербуржцев. Мы идем навстречу лю-
дям: устраиваем митинги, организуем 
выездные приемные, работаем прямо 
во дворах.

Сегодня, не имея большинства, мы 
защищаем людей от произвола чинов-
ников, незаконных налогов и поборов, 
нечестных тарифов ЖКХ.   Во мно-
гом нам это удается. Но впереди еще 
большая работа. Наша цель – изменить 
Россию, сделать её богатой и процве-
тающей. Уверен, вместе нам это под 
силу. 

Защитим от произвола чиновников!

Фото пресс-службы партии «Справедливая Россия»
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Одной из основных побед 
справедливороссов в городе на Неве 
можно назвать историю с решением 
Сергея Шойгу отказаться от переезда 
Военно-медицинской академии (ВМА) 
имени Кирова из центра города в 
Горскую, на окраину Петербурга.

Медицинскому центру – быть!

Напомним, в мае 2010 года Дмитрий 
Медведев (на тот момент президент 

РФ) подписал распоряжение о строи-
тельстве нового клинического корпуса 
Военно-медицинской академии – много-
функционального медицинского центра. 
Предполагалось, что клиника, оснащенная 
по последнему слову техники, займет не-
благоустроенный квартал в районе второго 
выхода станции метро Площадь Ленина. 

На этом месте, принадлежащем Мино-
бороны, уже было начато строительство 
нового корпуса ВМА, вернее его первого 
этажа. Однако в свое время строительство 
масштабного здания было заморожено на 
неопределенное время. Когда же Медведев 

подписал распоряжении о возведении но-
вого корпуса одного из лучших медучреж-
дений страны, многие восприняли его по-
ложительно. И до января 2012 года вопрос 
этот широко не обсуждался. Только после 
заявлений строительной компании ЛСР о 
переезде Военно-медицинской академии 
в Горскую стал новостью номер один. 

Идите вы... на окраину!

Решение о перебазировании ВМА имени 
Кирова из центра города на его окраину 

принял Анатолий Сердюков, на тот момент 
министр обороны РФ. Застройщик объя-
вил, что под проект военно-медицинского 
Сколково была определена территория в 
Горской в Курортном районе. Это означало, 
что весь персонал ВМА, студенты и пациен-
ты клиники также должны будут переехать. 
Стоимость вопроса по предварительным 
подсчетам оценивалась в 15–20 млрд ру-
блей. 

Освободившееся место в центре города 
недалеко от Финляндского вокзала предпо-
лагалось передать Военному институту фи-

зической культуры. Однако этим планам не 
суждено было сбыться. Несогласные с ре-
шением Минобороны стали писать письма, 
выходить на улицу, собирать подписи. Свое 
обращение к президенту и премьер-мини-
стру России направил и Союз ученых. 

Эсеры отстояли академию

В городском парламенте о недопустимо-
сти переезда заявили депутаты фрак-

ции «Справедливая Россия». Именно эсеры 
попросили губернатора Петербурга задать 
вопросы министру обороны, как, когда, на 
каком основании было принято решение о 
переводе старейшего лечебного заведения 
России из центра города в поселок Горская, 
принимали ли участие в обсуждении вла-
сти города, какова целесообразность всего 
этого процесса и какова конкретная цель 
переезда века? Ведь в Горскую по пробкам 
экстренно не доставить пациентов, кото-
рые находятся на грани жизни; в Горскую 
не поедут тяжело больные за той же кон-
сультацией; специалисты академии скорее 
найдут работу в других клиниках города, 
нежели будут терять в дороге по несколько 
часов в день. 

Депутаты настаивали на невозмож-
ности и ненужности переезда. Следом за 
запросом губернатору Петербурга эсеры 
направили обращение министру обороны 
РФ. Кроме того, инициативу «Справедливой 
России» в парламенте поддержали депута-
ты остальных фракций: протест по поводу 
перевода ВМА из исторического центра 
Петербурга был направлен и главе госу-
дарства. 

На протяжении нескольких месяцев 
справедливороcсы в стенах парламента, 
а также на митингах вместе с горожанами 
говорили о невозможности переезда ВМА. 
В итоге 5 декабря 2012 года уже новый ми-
нистр обороны Сергей Шойгу перечеркнул 
планы предыдущего руководства. Переезд 
ВМА из исторического центра Петербурга 
окончательно был отменен.

Следом за ВМА 
пришлось отстаивать 
еще один важный 
городской объект, 
тоже медучреждение. 
Под новый 2013 год 
петербуржцы узнали, 
что одна из лучших 
клиник города – 31-я 
городская больница, 
специализирующаяся 

в том числе на лечении 
онкобольных детей, для 
большинства может стать 
недоступной. 

На этот раз бывшую «Свердловку» 
предполагалось передать судьям 

Верховного и Высшего арбитражного 
судов. В Петербурге ожидали их при-
бытия вслед за судьями Конституцион-
ного суда. Сюда приезжали пациенты 
со всего Северо-Запада, учреждение 
работало по системе ОМС. Закрытие 
и последующее перепрофилирование 
учреждения такого уровня для кого-то 
означало потерю всякой надежды на 
выздоровление. Некоторые СМИ со-
общали, что вопрос о перебазирова-
нии клиники в двухнедельный срок 
якобы уже был решен еще в конце 
2012 года. 

Стихийный митинг у больницы в 
январе 2013 года собрал несколько 
сотен человек. Поддержать участни-
ков акции пришли также и депутаты 

от «Справедливой России». В Смоль-
ном с осторожностью говорили на 
эту тему. Сначала городские власти 
обещали в кратчайшие сроки создать 
детский онкоцентр, включающий 
31-ю клинику, затем уверяли, что ре-
шение по клинике еще не принято. 

Справедливороссы писали обра-
щения, подключали коллег из дру-
гих фракций, выходили на митинги 
и просили горожан до конца бороть-
ся, отстаивая свои права. Уже в кон-
це января 2013 года председатель 
Высшего арбитражного суда Антон 
Иванов сообщил, что служителей 
Фемиды в 31-й горбольнице в Пе-
тербурге не будет, клиника остается 
на своем месте, перепрофилировать 
ее не планируют. Следом аналогич-
ные заявления пришли из Министер-
ства здравоохранения. Позже эту 
позицию подтвердил и губернатор 
города Георгий Полтавченко. Уни-
кальная клиника осталась доступной 
для простых горожан. 
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ЗАЧЕТНАЯ РАБОТА

100 тысяч
человек подписали тре-
бование о приостановке 
передачи больницы слу-

жителям Фемиды. 

Цифра

Почему Сергей Шойгу не стал перебазировать Военно-медицинскую академию имени Кирова (ВМА) на городские окраины, по какой причине список 
жителей блокадного Ленинграда не был увеличен на 734 фамилии, все ли петербуржцы должны отчислять средства на капремонт зданий, об этом и 
многом другом накануне выборов в петербургский ЗакС и Государственную Думу РФ рассказывает «Справедливая Россия».

31-Я КЛИНИКА НЕ ЗАКРОЕТСЯ

ВМА – НА СВОЕМ МЕСТЕ!
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Военно-медицинская академия по-прежнему 
расположена в центре города. Фото Руслана Шамукова
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Введение платы за 
предстоящий капремонт 
для многих собственников 
стало обременением. 
Неприятные для граждан 
изменения в Жилищный 
кодекс депутаты 
Государственной Думы 
РФ внесли сразу после 
выборов. 

Поправки приняли уже в декабре 
2012 года, в Петербурге про-

грамму запустили только в 2014. С 
тех пор каждый собственник обязан 
вносить средства на ремонт зданий, 
независимо от того, в каком состоя-
нии государство передало эти зда-
ния гражданам во время привати-
зации. Размер платы законодатели 

привязали к площади квартиры. 
Региональная программа рассчи-
тана на 25 лет. Однако эти сроки 
являются условными. По мнению 
депутатов фракции «Справедливая 
Россия», нет четкой системы полу-
чения данных о состоянии жилого 
фонда. Заветная очередь, в которую 
«попадают» дома, составлялась на 
основе так называемых техниче-

ских паспортов. А в них громадное 
количество ошибок. 

На момент принятия программы 
в Петербурге на часть зданий про-
сто не были оформлены все необ-
ходимые документы. При этом на 
разработку документации в 2012–
2013 годах из средств городского 
бюджета ушло 800 миллионов ру-
блей. Позже данной паспортиза-
цией заинтересовались сотрудники 
экономической полиции. В офисах 
компаний, которые готовили па-
спорта, прошли обыски. Депутат от 
«Справедливой России» Алексей 
Ковалёв тогда же предложил обра-
титься в иные органы, так как сама 
программа капремонта во время 
ее принятия представляла собой 
не что иное, как «домашний терро-

ризм». Иные органы к этому вопро-
су не привлекли, но программу все 
же поменяли. 

Главные претензии собственни-
ков сводились к тому, что большую 
часть работ власти определили на 
2038 год – год окончания програм-
мы. При этом многие здания с пре-
клонным возрастом за 80, а то и 
старше чиновники почему-то реши-

ли отремонтировать позже, чем те, 
которому немногим за 30. Так, на-
пример, в 2017 году дому пяти лет от 
роду планировали поменять кровлю 
и отремонтировать фасад, а 200-лет-
него старца на Пестеля, 25 чиновни-
ки определили в самый конец оче-
реди. В итоге депутаты от фракции 
«Справедливая Россия» предложили 
поменять правила очередности та-
ким образом, чтобы аварийные зда-
ния автоматически попадали в нача-
ло списка. 

В сентябре 2015 года эсеров в 
городском парламенте поддержали 
и другие фракции. Гриф «памятник 
истории культуры» перестал быть 
помехой для включения объекта в 
долгожданную очередь по капре-
монту. Программа, финансируемая 
жителями города, благодаря этой 
поправке стала прозрачнее. Воз-
раст дома и его состояние стали 
определяющим для очереди. Кроме 
этого, депутаты от фракции пред-
лагали включать в программу и 
ремонт балконов и части фасадов. 
Например, когда с какого-нибудь 
творения в историческом центре 
падает кусок лепнины. Что помогло 
бы избежать несчастных случаев, 
некоторые из которых, увы, приве-
ли к летальным исходам. Однако 
эти поправки до сих пор не рассмо-
трены в Законодательном собра-
нии. 

Еще один момент, на который 
неоднократно обращали внимание 
эсеры – это право собственников 
отремонтировать свой дом ранее 
установленного срока при усло-
вии дополнительных поступлений 
в Фонд капитального ремонта. Эта 
инициатива пока также остается 
без движения. Однако депутатам 
фракции «Справедливая Россия» 
удалось убедить парламентское 
большинство освободить от взно-
сов на капремонт пожилых соб-
ственников. Изначально Госдума 
отказалась пойти на этот шаг, в ка-
честве аргумента депутаты назвали 
недополучение средств в Фонд ка-
премонта. Но все же эсеры сумели 
добиться своего, пусть и немногим 
позже. 

В конце прошлого года регио-
нам разрешили самостоятельно 
регулировать размеры оплаты ка-
премонта. В результате петербурж-
цы старше 70 лет освобождены от 
уплаты взноса, инвалиды I и II групп 
имеют право на льготы. На компен-
сацию также могут рассчитывать и 
многодетные семьи. Всего в 2016 
году недоплатят за ремонт почти 
800 тысяч человек.

Минимальный размер взноса в 
Петербурге составляет сейчас 2,5 
рубля за квадратный метр. Эта сум-
ма считается одной из самых низ-
ких по России. Москвичи за квадрат 
отдают минимум 15 рублей. Всего с 
начала действия программы петер-
буржцы сдали 4,2 млрд рублей на 
капремонт, из них больше четверти 
было собрано в этом году. Деньги 
пойдут на ремонт почти 2 тысяч 
многоквартирных домов.
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БЕЗ ЗНАКОВ 
ОТЛИЧИЯ
Депутаты «Справедливой России» 
не смогли выбить единовременную 
выплату для 734 петербуржцев, ро-
дившихся в последние месяцы и дни 
блокады Ленинграда. Причина – в 

единороссах, пожалевших 2 миллиона ру-
блей на данные цели. 

Так, большинство в парламенте не поддер-
жали предложение эсеров о так называемых 
4 месяцах. Согласно закону, знак «Жителю 
блокадного Ленинграда» вручается тем, кто 
прожил в городе на Неве не менее 120 дней 
в период блокады. Эсеры предлагали вручить 
также знак «Жителю блокадного Ленинграда» 
лицам, родившимся до 28 января 1944 года у 
матерей, переживших блокаду безвыездно, все 
900 дней. Речь шла о 734 пожилых людях. Еди-
новременная выплата в общем составила бы 
2 миллиона рублей. Однако большинство в 
ЗакСе решили, что необходимых денег в бюд-
жете города нет. А единоросc Елена Рахова, в 
эфире одного из телеканалов, отнесла данную 
категорию граждан к «недоблокадникам». 

ДОПОЛ-
НИТЕЛЬНАЯ 
МЕДПОМОЩЬ 
ДЕТЯМ И 
ИХ РОДИТЕЛЯМ
На другую инициативу от 
эсеров дополнительных денег 
из городской казны искать не 
пришлось. 

Парламентское большинство со-
гласилось с предложением справед-
ливороссов изменить региональный 
закон о материнском капитале. Теперь 
семейный капитал можно тратить и 
на медицинскую помощь для ребенка 
или родителей. Клиника при этом мо-
жет быть только государственной, а за-
болевание – значиться в списке, кото-
рый установило правительство города.

ИГРА 
НА ПОНИЖЕ-
НИЕ С МНО-
ГОДЕТНЫМИ 
СЕМЬЯМИ
Еще один проект закона, 
касающийся семей, вносился на 
рассмотрение дважды. 

Изначально эсеры предлагали ма-
териально поддержать многодетных 
очередников, предоставив им вы-
бор – ждать помощи от города в виде 
бесплатного земельного участка или, 
отказавшись от места в очереди, полу-
чить миллион рублей на покупку зем-
ли в любом другом регионе страны. 

Или же деньги сертификата потратить на пога-
шение ипотеки. Эту инициативу в парламенте 
не поддержали. Через неделю аналогичный 
проект закона внесли единороссы, сумму вы-
платы при этом сократили втрое. Большинство 
на этот раз проголосовало иначе, поддержав 
инициативу единороссов, на самом же деле 
эсеров. Сейчас в очереди на обязательное 
предоставление земельного участка в городе 
стоит более 26 тысяч многодетных семей.
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КАПРЕМОНТ НЕ ДЛЯ ВСЕХ

800 тысяч
жителей города на Неве или получат льготы, или 
не заплатят за капремонт жилых зданий в 2016 

году, благодаря инициативе петербургских эсеров. 

Цифра

Далеко не все категории петербуржцев 
должны платить за капитальный ремонт зданий.
Фото пресс-службы партии «Справедливая Россия»

ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО
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ЗАЩИЩАЕМ ПЕТЕРБУРГ

Алексей 
КОВАЛЁВ, 
депутат 
Законодательного 
собрания Санкт-
Петербурга фракции 
«Справедливая Россия» 
(Василеостровский 
район) Д

О
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Г
И

Анатолий 
КРИВЕНЧЕНКО, 
депутат 
Законодательного 
собрания Санкт-
Петербурга фракции 
«Справедливая Россия» 
(Курортный район)

ВИКТОР 
ЛОЖЕЧКО, 
депутат Законо-
дательного 
собрания Санкт-
Петербурга 
фракции 
«Справедливая 
Россия» (Невский 
район)

CДЕЛАНО!

В  устье реки Смоленки ис-
полнительная власть выде-

лила для строительства «Театра 
песни Аллы Пугачёвой» участок, 

частично расположенный в зоне, 
предназначенной Генпланом для 
развития Морской набережной. 
В принятых годом позднее Ген-

В акватории Финского залива в 
Курортном районе планиро-

валось намыть 400 га территории 
под  элитное жилье. Кроме не-
благоприятного экологического 

воздействия намыва и огромных 
бюджетных вливаний речь шла о 
выселении людей с территории 150 
частных участков и о ликвидации 
2000 гаражей. Инициативы Анато-

 Жители дома 23, корп. 2 по 
ул. Коллонтай обратились 

к депутату Виктору Ложечко с 
просьбой помочь с укрепле-
нием берега реки Оккервиль. 
На отдельных участках вода 
опасно приблизилась к жилым 
домам, рядом с их девятиэтаж-
ным домом узкий проезд меж-
ду домом и берегом начал раз-
рушаться, а его уклон составлял 
порядка 25 градусов. 

Оценив ситуацию как ава-
рийную, депутат обратился в 
Комитет по природопользова-
нию, охране окружающей сре-
ды и экологической безопасно-
сти, а также к вице-губернатору 
Михаилу Мокрецову с просьбой 
изыскать средства на подготов-
ку проекта и проведение бере-
гоукрепительных работ. В 2013 
году проект был выполнен, но 
не прошел государственную 
экспертизу. 

Виктор Ложечко в 2014 году 
настоял на разработке нового 

проекта, который госэксперти-
за одобрила. Однако его реали-
зация не состоялась, поскольку 
не была предусмотрена город-
ским бюджетом на 2015 год. 
Добиться результата депутату 
Ложечко удалось только после 
неоднократных обращений к 
губернатору Георгию Полтав-
ченко, вице-губернатору Игорю 
Албину, а также вице-губерна-
тору Игорю Дивинскому, кото-
рый стал курировать эти вопро-
сы с ноября 2015 года. 

Благодаря настойчивости 
Виктора Петровича, из ре-
зервного фонда в 2016 году 
были выделены средства. 
В июне 2016 года ЗАО «ПО Воз-
рождение» начало работы по 
укреплению берега реки Ок-
кервиль, которые планируется 
закончить к декабрю 2016 года. 
В ближайших планах депута-
та – организация аналогичных 
работ по адресу ул. Дыбенко, 
д. 34. 

Работая на благо всего 
города, депутат не за-

бывает о насущных про-
блемах жителей своего 
района. Особенно о тех, 
кому защита необходи-
ма в большей степени: 
пожилых людях, инвали-

дах и семьях с детьми. 
Матери с больным ребенком 

Алексей Палин помог еще весной 
добраться на лечение в крымский 
санаторий: петёвку ей предоста-
вили, а вот каким образом она 
туда добираться будет – не по-
думали. Двум ветеранам войны и 
труда помог добиться улучшения 
жилищных условий: до этого се-
мья почти 30 лет стояла в очере-
ди, но вперед не продвигалась.  

Особое внимание уделяет 
депутат благоустройству дворов: 
весной по его инициативе приве-
дены в порядок детские площад-
ки и внутридомовые проезды по 
шести адресам. Для удобства жи-
телей были изменены маршрут-

ные направления общественного 
транспорта, пущены на линию 
дополнительные автобусы. А в 
изучении режима работы свето-
форов депутат принимал участие 
лично: стоя на тротуаре, замерял 
по секундомеру временной отре-
зок, который светофор отпускает 
для перехода через проезжую 
часть. Выяснив, что в отдельных 
«точках» интервала не хватает 
(старики и женщины с маленьки-
ми детьми не успевают перейти 
дорогу), Алексей Юрьевич иници-
ировал изменение светофорного 
режима. 

Кроме того, по сигналу де-
путата сотрудники правоохра-
нительных органов поставили 
под жесткий контроль магазины, 
ларьки и злачные места, торгую-
щие спиртным: молодое поколе-
ние следует ограждать не только 
от самого употребления алкоголя, 
но и от дурного примера, который 
показывают завсегдатаи этих за-
ведений.

НАДЗОР
По сигналу 

Алексея 
Палина 

сотрудники 
право-

охранительных 
органов 

поставили 
под жесткий 

контроль 
магазины, ларьки 
и злачные места, 

торгующие 
спиртным.

АКТУАЛЬНО
Благодаря 

настойчивости 
Виктора 

Ложечко были 
начаты работы 
по укреплению 

берега реки 
Оккервиль, 

которые 
планируется 
закончить к 

декабрю 2016 
года.

ПОЗИЦИЯ
Активная 

деятельность 
депутата 
Анатолия 

Кривенченко и 
жителей 

Сестрорецка 
сохранила часть 

побережья 
Финского 

залива для 
всех горожан, 

а не только для 
«элиты».

ГОРОД
Алексею 
Ковалёву 

удалось добить-
ся строительства 

дорожной ма-
гистрали вместо 
театра Аллы Пу-
гачёвой в зоне, 
предназначен-
ной Генпланом 
для развития 

Морской набе-
режной. 

ТЕАТР ВМЕСТО ДОРОГ?
плана Правилах землепользо-
вания и застройки магистраль 
исчезла. Согласно Генплану, 
Морская набережная уходит на 
Шкиперский проток, в случае ее 
застройки нужна альтернативная 
магистраль, которая будет уходить 
туда же.  Иначе не будет никакой 
бесплатной связи намывных тер-
риторий и площади Морской 
славы, набережной Лейтенанта 
Шмидта. Альтернативного вари-
анта не предлагалось, вместо до-
роги должен был появиться театр. 
Что, по мнению горожан, совер-
шенно недопустимо.

Алексей Ковалёв совместно с 
коллегами оспорил в городском 
суде исчезновение магистрали 
из Правил землепользования и 
застройки, а в Куйбышевском 

районном суде – согласование 
проекта исполнительной властью 
Петербурга. Оба суда были выи-
граны заявителями. Городской суд 
признал незаконными Правила 
землепользования и застройки, 
из которых «изъяли» магистраль 
для строительства в предназна-
ченной для нее зоне. Судебное 
решение было оспорено ответчи-
ком – губернатором Петербурга, 
но Судебная коллегия по адми-
нистративным делам Верховного 
суда РФ оставила его в силе.

Куйбышевский суд признал 
незаконным согласование про-
екта исполнительной властью 
города. Решение суда оспорено 
не было, согласование проекта 
«Театра песни Аллы Пугачёвой» 
отменено. Магистраль отстояли!

ВОДА К ДОМАМ НЕ ПОДБЕРЕТСЯ

БЕЗ НАМЫВА ВСЕМ ЛУЧШЕ

ВСЕМ – ОТ МАЛА ДО ВЕЛИКА
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Алексей 
ПАЛИН, 
депутат 
Законодательного 
собрания Санкт-
Петербурга фракции 
«Справедливая 
Россия» (Фрунзенский 
район)

лия Кривенченко помогли остано-
вить этот дорогостоящий и якобы 
престижный для города проект.

Строительством должн а была 
заняться компания  «Северо-За-
пад Инвест». Изначально пред-
полагалось, что проект будет 
частным, но затем решили со-
здать необходимую инженерную 
инфраструктуру за счет город-
ского бюджета. В планы админи-
страции входило строительство 
подводящих водотоков, электро-
сетей и газопроводов, создание 
очистных сооружений в Лисьем 
Носу и расширение транспорт-
ной магистрали. Только на пред-
проектные разработки город вы-
делял 280 млн рублей.

Инициативная группа, соз-
данная Анатолием Кривенченко, 

писала письма во все инстанции, 
организовывала митинги и обще-
ственные слушания. В итоге поста-
новление «О плане мероприятий 
по проектированию, строитель-
ству и реконструкции объектов 
инженерной инфраструктуры для 
обеспечения намывных террито-
рий севернее поселка Лисий Нос 
на 2011–2016 годы» было отме-
нено. Собственник отказался от 
реализации проекта – без выде-
ления бюджетных средств на ин-
фраструктуру он стал финансово 
нерентабельным.

Активная позиция депутата 
Кривенченко и жителей Сестро-
рецка сохранила часть побере-
жья Финского залива для всех 
горожан, а не только для «эли-
ты».
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ЗАЩИЩАЕМ ПЕТЕРБУРГ

Надежда 
ТИХОНОВА, 
депутат МО 
«Полюстрово», 
председатель местного 
отделения партии 
«Справедливая 
Россия» в 
Красногвардейском 
районе 

Марина 
ШИШКИНА, 
депутат 
Законодательного 
собрания Санкт-
Петербурга фракции 
«Справедливая 
Россия» (Приморский 
район)

Геннадий 
ТРУСКАНОВ, 
глава МО «Автово»

CДЕЛАНО!

Россия» (Приморский 

Экология – одна из главных бо-
левых точек Красногвардей-

ского и Калининского районов. В 
них много крупных промышлен-

ных предприятий, при этом недо-
статочно парков и рощ, деревьев 
и газонов. Да и тем зеленым на-
саждениям, которые имеются, все 

Время, когда петербургские ро-
дители были вынуждены поку-

пать полный комплект учебников 
для детей-школьников, прошло. 

Добиться финансирования и 
обеспечения в данном вопросе 
удалось при деятельном участии 
Марины Шишкиной.

На счету Геннадия Трускано-
ва и его команды – много 

крупных побед. Им удалось вы-
ставить из родного округа секту 
саентологов и довести дело до 
суда, остановить запуск опасного 
газопровода в жилых кварталах 
Автово, добиться от управляю-
щих компаний возврата граж-
данам переплаченных денег за 
отопление и общедомовые нуж-
ды. При этом, решая «глобаль-
ные» вопросы, Геннадий Труска-
нов не отдаляется от проблем 
конкретных граждан, предельно 
внимателен к повседневным ну-
ждам жителей, лично участвует в 
восстановлении справедливости. 

В феврале 2016 года жи-
тельнице блокадного Ленингра-
да, проживающей в Кировском 
районе, выделили отдельную 
квартиру в Красносельском рай-
оне. Прожившая всю жизнь в 
коммуналке женщина осмотре-
ла квартиру и осталась доволь-
на – не хватало только плиты и 

металлической двери. Но ставить 
дверь не разрешили до получе-
ния свидетельства о собственно-
сти. Получив документ и приехав 
ставить дверь, женщина обнару-
жила, что квартира разгромлена. 
Представитель Красносельского 
РЖА составил акт обследования 
с перечнем недостающего и вы-
шедшего из строя оборудования. 
Был установлен срок восстанов-
ления – в течение 10 дней. Од-
нако и через месяц все осталось 
без изменений, а представители 
РЖА об акте «забыли». 

Весной женщина обратилась 
к Геннадию Трусканову, но не 
слишком надеялась на помощь: 
он отвечает за Кировский район, 
а дом – в Красносельском. Одна-
ко через несколько дней ей по-
звонили и пригласили на прием-
ку квартиры. И встречал ее сам 
Геннадий Борисович. Оказалось, 
он не только добился решения 
проблемы, но и лично контроли-
ровал исполнение работ.

В Калининском райо-
не 18 июля открылся 

консультативно-диагно-
стический центр. Необ-
ходимость в таком ме-
дицинском учреждении 
назревала давно. Кали-
нинский район – второй 
по величине в Петер-

бурге, но на его территории по-
добного центра не было. Многие 
жители были вынуждены ездить в 
диагностический центр в Выборг-
ский район, но и он не справлялся 
с постоянно растущим объемом 
посетителей.

Теперь у жителей есть соб-
ственный КДЦ – на Тимуровской 
улице, в здании бывшей поли-
клиники «Метростроя». Центр 
оснащен самым современным 
оборудованием, его пропускная 
способность – примерно 1800 
посещений в смену. Работают от-
деления лучевой диагностики с 
кабинетами рентгенологической, 
магнитнорезонансной и компью-

терной томографии, отделения эн-
доскопии и функциональной ди-
агностики, отоларингологическое, 
офтальмологическое, консульта-
тивное и хирургическое отделе-
ния; стационар краткосрочного 
пребывания и, что крайне востре-
бовано, отделение реабилитации. 

Масштабная реконструкция 
потребовала немалых финансо-
вых вложений – за три с лишним 
года было освоено свыше 400 
миллионов рублей. Бесперебой-
ное финансирование центра – во 
многом заслуга Павла Солтана. 
В условиях кризиса добиваться 
выделения средств на эти цели 
было нелегко, но депутату удалось 
заручиться поддержкой губер-
натора Георгия Полтавченко – и 
процесс реконструкции центра не 
останавливался. Теперь, благодаря 
усилиям депутата, жители Кали-
нинского района смогут получать 
своевременную и высокопрофес-
сиональную диагностическую и 
консультативную помощь. 

ВАЖНО
В 13 раз 

увеличилось 
финансирование 
школьных библи-

отек после 
инициатив 
Марины 

Шишкиной. 
Проблема с уком-

плектованием 
учебных заведе-
ний учебниками 
также практиче-

ски решена.

ЦИФРА
400

млн руб.
стоимость мас-
штабной ре-
конструкции 

Консультацион-
но-диагности-
ческого центра 
на Тимуровской 
улице. Беспере-

бойное финанси-
рование работ – 

во многом заслуга 
Павла Солтана.

АКЦЕНТ
Геннадию 

Трусканову 
удалось оста-
новить запуск 
опасного газо-

провода в жилых 
кварталах Автово, 
а также добиться 
от управляющих 
компаний воз-

врата гражданам 
переплаченных 
денег за отопле-
ние и общедомо-

вые нужды.

КСТАТИ
Благодаря 

инициативе 
Надежды 

Тихоновой 
удалось не допу-
стить масштабно-
го строительства 

на городской 
части территории 
Ржевского лесо-

парка.

РАЙОН ДОЛЖЕН ДЫШАТЬ

УЧЕБНИКИ – БЕСПЛАТНО
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Павел 
СОЛТАН, 
депутат 
Законодательного 
собрания Санкт-
Петербурга фракции 
«Справедливая 
Россия» (Калининский 
район)

ВАЖЕН КАЖДЫЙ ЧЕЛОВЕК МЕДИЦИНА СТАЛА ДОСТУПНЕЕ

время что-то угрожает. Надежда 
Тихонова с помощью неравно-
душных жильцов и активистов 
делают все возможное, чтобы 
предотвр атить исчезновение 
«зеленых легких». 

Им удалось отстоять город-
скую часть территории Ржев-
ского лесопарка, где на месте 
лесного массива планировалось 
масштабное строительство. 
Надежда Геннадьевна присо-
единилась к инициативе обще-
ственников о законодательном 
закреплении за Ржевский лесо-
парком статуса особо охраняе-
мой природной территории. 

На проспекте Маршала 
Блюхера планировалось про-
ведение переноса электриче-
ских сетей под землю. В случае 

В советское время учебника-
ми могло пользоваться не одно 
поколение, программы обновля-
лись редко, и учебники менялись 
только по мере износа. После пе-
рестройки учебные программы 
стали корректироваться прак-
тически ежегодно, многие учеб-
ники стали выпускаться в мяг-
ких переплетах и предполагали 
выполнение заданий прямо на 
книжных страницах. Все это при-
вело к тому, что городское пра-
вительство, по сути, переложило 
ответственность за обеспечение 
школьников учебниками на пле-
чи петербуржцев. Горожане сми-
рились и даже стали восприни-
мать ситуацию как норму. 

В 2012 году Марина Шишкина 
направила депутатский запрос гу-

успешной реализации этого 
проекта обширный газон был 
бы неминуемо застроен много-
этажными жилыми домами. На-
дежда Тихонова приняла участие 
в общественных слушаниях по 
Генеральному плану и внесла по-
правку по переводу земель под 
линией ЛЭП в зону рекреации. 
Стройка была предотвращена. 

Сохраненные зеленые угол-
ки будут очищать загрязненный 
заводами воздух, сохраняя здо-
ровье жителей, обеспечивать им 
возможность отдохнуть от суеты 
и насладиться прогулкой. 

В ближайших планах Надеж-
ды Тихоновой и ее команды  – 
предотвращение возможной 
застройки месторождения ми-
неральных вод «Полюстрово». 
Это уникальное месторождение 
значимо для экологии не только 
Красногвардейского района, но 
и всего Санкт-Петербурга. 

бернатору Георгию Полтавченко 
о плохом обеспечении школьных 
библиотек бесплатными учебни-
ками. В обращении отмечалось, 
что городское правительство 
почти не финансирует покупку 
учебников, несмотря на Консти-
туцию и закон «Об образовании», 
гарантирующих бесплатность го-
сударственного обучения. 

После обращения депутата 
городская администрация при-
знала, что школы укомплекто-
ваны учебниками всего на 77 %, 
однако благодаря инициативе 
Шишкиной  финансирование 
школьных библиотек увеличи-
лось в 13 раз. Пока проблема не 
решена полностью: в некоторых 
школах родители покупают де-
тям рабочие тетради и учебные 
пособия по иностранным язы-
кам. Поэтому Марина Шишкина 
намерена продолжать борьбу.
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ЗАЩИЩАЕМ ПЕТЕРБУРГ

тельной нагрузки на них; во 
дворах пришлось бы забивать 
сваи под фундамент. Но сваи 
оказывают давление на грунт, 
вследствие чего могут начать-
ся неравномерные просадки. 
Могло бы рухнуть все здание.

Видимо, чтобы успоко-
ить общественность, министр 
культуры Владимир Медин-
ский и директор Русского 
музея Владимир Гусев зая-
вили, что тотального вывоза 
фондов из музея на время 
реконструкции не будет. Но 
в опубликованной в марте 
этого года в СМИ докладной 

записке Главного хранителя 
Русского музея Ивана Карло-
ва говорилось о неизбежности 
передислоцирования «более 
330 тысяч предметов, вклю-
чая 130 тысяч экспонатов ос-
новной музейной коллекции». 
Расходы на перемещение, по 
его оценке, составили бы 400 
млн рублей! 

При этом в проекте рекон-
струкции название органи-
зации, которой бы доверили 
производить перемещение 
фондов, и стоимость самого 
перемещения отсутствовали 
вообще. При этом только на 

строительные работы пред-
полагалось потратить более 
200 млн руб. Если что-то пре-
доставляет Всемирный банк, 
то это валютный кредит, кото-
рый нужно отдавать. 

Фракция «Справедливая 
Россия» Законодательного со-
брания Санкт-Петербурга об-
ратилась к Председателю Пра-
вительства РФ и Генпрокурору 
РФ с требованием остановить 
затратные и коррупциогенные 
действия Министерства куль-
туры по уничтожению Русско-
го музея.

Независимые эксперты, 
включая Алексея Ковалёва, 
также обратились во «Всемир-
ный банк», сообщив о непри-
емлемых параметрах проекта, 
на который российские власти 
и Русский музей рассчитывали 
получить финансирование.

В июне прокуратура 
Санкт-Петербурга подтверди-
ла незаконность согласования 
проектной документации Ми-
нистерством культуры. 

– Теперь можно уверенно 
сказать: мы победили и ника-
кой реконструкции Михайлов-
ского дворца не будет. Мы не 
допустили разгрома Русского 
музея, – резюмирует Алексей 
Ковалёв.

Лидер фракции 
«Справедливая 
Россия» в Законода-
тельном собрании 
Санкт-Петербурга 
Алексей Ковалёв 
рассказал, что проект 
разрушительной ре-
конструкции памят-
ника федерального 
значения — Михай-
ловского дворца, 
главного здания 
Русского музея — не 
будет реализован.

– Основные па-
раметры тщательно 

скрывавшегося Министер-
ством культуры и руковод-
ством Русского музея проек-
та стали известны в феврале 
этого года. Планировалось на-
крыть два внутренних двора 
музея стеклянными крышами 
и застроить межэтажными пе-
рекрытиями, – рассказывает 
Ковалёв. – Такое серьезное 
изменение внешнего вида 
здания-памятника не только 
нарушает федеральное зако-
нодательство, но и угрожает 
его сохранности. Опирающи-
еся на стены дворца крыши 
и межэтажные перекрытия  —  
это десятки тонн дополни-

Олег 
НИЛОВ, 
заместитель 
руководителя 
фракции 
«Справедливая 
Россия» в 
Государственной 
Думе РФ
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В начале июля в Приморском 
районе Санкт-Петербурга 
открылся Центр защиты прав 
граждан, в который за менее 
чем две недели поступили 
десятки обращений. Депутат 
Госдумы Олег Нилов 14 июля 
встретился c губернатором 
Георгием Полтавченко, чтобы 
обсудить проблемы жителей 
района.  

Детей лишают 
библиотеки

Одной из главных тем 
встречи стал переезд Цен-
тральной детской библиотеки 
Приморского района по адре-
су Комендантский проспект, 
30  –  единственного учрежде-

ния культуры на два муници-
пальных образования «Юнто-
лово» и «Озеро Долгое». 

Библиотека с 1997 года 
находилась в арендуемом по-
мещении (в отличие от осталь-
ных библиотек, находящихся в 
собственности города), однако 
в прошлом году сменился соб-
ственник, не захотевший прод-
левать договор. В итоге Коми-
тет имущественных отношений 
предоставил под библиотеку в 
полтора раза меньшее помеще-
ние на Богатырском проспекте. 
Мало того, что оно находится 
в значительном отдалении от 
упомянутых муниципальных 
образований, так и прямой 
общественный транспорт до 
места, куда планируется пе-

ДОШЛИ ДО ГУБЕРНАТОРА
ревезти библиотеку, не ходит. 

Сегодня в библиотеке на 
Комендантском проспекте (ее 
посещают 10 тысяч читателей 
в возрасте до 18 лет ежегод-
но) реализуются различные 
программы – литературные и 
исторические игры, встречи с 
писателями, конкурсы детского 
творчества и т. д. Больше подоб-
ных заведений, проводящих 
такие мероприятия для детей 
бесплатно, в микрорайоне нет.

Олег Нилов вместе с жите-
лями попросил губернатора 
рассмотреть возможность вы-
купить у владельца занимаемое 
помещение либо подыскать 
более приемлемый вариант в 
пределах границ муниципаль-
ных образований. 

Дело – труба!

Депутат обратился к губер-
натору с просьбой разобраться 
со строительством кафе на бе-
регу озера Долгое (находится в 
границах парка Озеро Долгое). 
Канализационная труба кафе 
проводится непосредственно в 
водоем. 

В то же время в регио-
нальной геоинформацион-
ной системе Санкт-Петербур-
га отсутствует информация о 
сформированных земельных 
участках, выделенных под раз-

мещение объектов обществен-
ного питания на территории 
парка. Кафе также не пред-
усмотрено постановлением 
городского правительства. При 
этом вокруг озера установлена 
граница охранной зоны водо-
проводных сетей. 

Телефон доверия 
закрывают из-за 
экономии 

Отдельное внимание Олег 
Нилов уделил обращению Ма-
рии Савостиной о закрытии 
службы доверия при Центре 
социальной помощи семье и 
детям Приморского района. На 
протяжении восьми лет служба 

бесплатно, анонимно и кругло-
суточно оказывала экстренную 
психологическую помощь всем 
нуждающимся, однако власти 
решили сэкономить и закрыть 
телефон доверия. Специалисты, 
оказывающие много лет под-
ряд психологическую помощь, 
лишаются работы, а люди, чьей, 
возможно, последней наде-
ждой была такая служба, оста-
ются без поддержки. 

Парламентарий попросил 
губернатора дать соответствую-
щие указания, чтобы возобно-
вить работу службы. По итогам 
встречи Георгий Полтавченко 
пообещал отреагировать на 
озвученные Олегом Ниловым 
проблемы. 

ВАРВАРСКОЙ РЕКОНСТРУКЦИИ РУССКОГО МУЗЕЯ НЕ БУДЕТ! 

«Русский музей» был вынужден отказаться от реализации плана по 
реконструкции Михайловского замка. Фото Руслана Шамукова

СДЕЛАНО!

Посетители детской библиотеки надеются, что  
смогут и дальше читать любимые книги
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Депутату Госдумы РФ Елене 
Драпеко удалось добиться 
принятия инициированного 
ею закона «Об объектах куль-
турного наследия (памятниках 
истории и культуры) народов 
Российской Федерации». 
А это значит: строить вблизи 
исторических памятников и 
архитектурных ансамблей 
отныне запрещено.

Застройщики будут 
недовольны?

– Закон о защитных зонах 
объектов культурного насле-
дия я считаю главной своей 
победой, – признается Елена 
Драпеко. И это объяснимо: до-
биться его принятия оказалось 
нелегко.

Еще весной 2015 года 
Елена Драпеко внесла зако-
нопроект на рассмотрение в 

Государственную Думу, одна-
ко инициатива не вызвала от-
клика у коллег-депутатов. Ее 
пугали: застройщики будут 
недовольны, строительный 
рынок страны рухнет. 
Законопроект вызвал 
бурные обсуждения в 
прессе и обществе 
и тут же получил 
неофициальное 
название «Зако-
на Драпеко».

Администрация 
Санкт-Петербурга 
расторгла контракт 
с генподрядчиком 
строительства стади-
она «Зенит-Арена» на 
Крестовском острове.

Кто будет достра-
ивать стадион, 

успеют ли строители к 
концу года – пока неизвестно. 
Городские власти уверяют, что 
все будет сдано в срок. И это 
несмотря на то, что последний 
подрядчик, по данным Смоль-
ного, опаздывал уже на 3 меся-
ца. Впрочем, 90 дней по срав-
нению с несколькими го дами 
выглядит смешно. 

Прошло 9 лет...

Напомним, в августе 2007, 
уже после того, как стадион 
имени Кирова сравняли с зем-
лей, тогда еще губернатор Пе-
тербурга Валентина Матвиенко 
заявила, что новая арена при-
мет гостей уже в марте 2009. 
Однако и сроки, и бюджет дол-
гостроя пересматривались не-
сколько раз. Изначально пред-

СОХРАНИТЬ НАСЛЕДИЕ
Елена 
ДРАПЕКО, 
первый заместитель 
председателя 
Комитета ГД по 
культуреЗ
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ДРАПЕКО, 
первый заместитель 
председателя 
Комитета ГД по 

Не ближе чем на 100 
метров

Суть закона состоит в том, 
чтобы защитить памятники 
архитектуры от строительства 
рядом с ними новых объектов. 
Закон устанавливает грани-
цы «защитной зоны объектов 
культурного наследия»: такой 
зоной является территория, 
прилегающая к включенным 
в реестр памятникам и ан-
самблям, в границах которых 
запрещаются строительство 
и реконструкция, связанные 

с изменением параметров 
зданий (высоты, количе-
ства этажей, площади). 

– Закон запрещает вести 

строительство вблизи памят-
ников и архитектурных ансам-
блей ближе, чем на расстоянии 
100 метров в городах, и 200 – в 
сельской местности, – поясняет 
Елена Драпеко.

Сопротивление было ко-
лоссальное, особенно в 
Санкт-Петербурге: застройка 
в Северной столице плотная – 
далеко не везде есть необхо-
димые 100 метров. Но Елена 
Драпеко продолжала бороться 
с застройщиками, которые уже 
в течение многих лет унич-
тожали неповторимый облик 
Санкт-Петербурга.  Народной 
избраннице удалось не толь-
ко «подвинуть» застройщиков 
и спасти от уничтожения уни-

85 
процентов 

всех памятников Рос-
сии не обеспечено 

утвержденными и раз-
работанными зонами 

охраны. 

Цифра

кальные памятники, но и сэко-
номить огромные суммы для 
бюджета страны. 

Колоссальная экономия 
для страны

– Прежде, чтобы запре-
тить строительство возле 
объектов культурного насле-
дия, требовалось проведение 
историко-культурной экспер-
тизы,  – рассказывает Елена 
Григорьевна. – Ее стоимость, в 
среднем, составляет около 1 
миллиона рублей. 

В масштабах всей России 
экономия получается впечат-
ляющая. Теперь экспертизу 
будут проводить только при 
необходимости изменения 
границы защитной зоны. Реги-
ональный орган охраны объек-
тов культурного наследия мо-
жет увеличить или уменьшить 
расстояние, если у него есть 
заключение историко-куль-
турной экспертизы с учетом 
историко-градостроительного 
и ландшафтного окружения 
объекта.

МЕТРО ИЛИ СТАДИОН?

клика у коллег-депутатов. Ее 
пугали: застройщики будут 
недовольны, строительный 
рынок страны рухнет. 
Законопроект вызвал 
бурные обсуждения в 
прессе и обществе 
и тут же получил 
неофициальное 
название «Зако-
на Драпеко».

зданий (высоты, количе-
ства этажей, площади). 

– Закон запрещает вести 

избраннице удалось не толь-
ко «подвинуть» застройщиков 
и спасти от уничтожения уни-

Будет ли достроен долгожданный стадион к мундиалю? – на этот во-
прос однозначно ответить нельзя. Фото Руслана Шамукова

Строительство вблизи памятников культуры стало невозможным благо-
даря так называемому «Закону Драпеко». Фото Руслана Шамукова

Сергей Миронов, лидер 
партии «Справедливая 
Россия»:

– Я возмущен поступаю-
щей информацией о новых 
проблемах при строитель-
стве стадиона в Санкт-Пе-
тербурге. К застройщику 
возникло много вопросов 
не только у администрации 
города, но и у Счетной пала-
ты РФ, которая в конце про-
шлого года выявила финан-
совые нарушения на сумму 
в 11 миллиардов рублей. 
Стадион должен быть сдан в 
декабре этого года, и я обя-
зательно прослежу за срока-
ми сдачи, и если они будут 
вновь нарушены, направлю 
депутатские запросы с тре-
бованием привлечь вино-
вных к ответственности!

полагаемые 6,7 млрд рублей 
превратились в 39,2 млрд. И это 
при том, что строительство ста-
диона оплачивает исключитель-
но город. 

К чему все эти цифры, вго-
няющие не только в тоску, но и 
в поиски смет других мировых 
футбольных арен? Эти цифры 
могут показать не только уро-
вень расточительности местных 
властей, но и приоритеты: что 
важнее – плюс одна новая стан-
ция метро или дополнительные 
вложения в спортивный объект? 

А где же метро?

Согласно публикациям СМИ 
за сентябрь 2011, когда новым 

губернатором стал Георгий 
Полтавченко, в то время город 
больше всего нуждался в стро-
ительстве новых станций метро 
в Красносельском, Петродвор-
цовом, Колпинском, Кронштадт-
ском, Курортном районах. Про-
шло 5 лет. И в этих районах все 
также не хватает станций метро. 

В Шушары подземка, обе-
щают городские власти, придет 
в конце следующего года. Две 
новые станции метро в данный 
момент возводят в Примор-
ском районе – Беговую и Но-
вокрестовскую торопятся сдать 
к 2018, к чемпионату мира по 
футболу. Это сейчас приоритет, 
остальное, увы, ждет. 

Красносельско-Калининская 

линия, как уже говорили не раз, 
до мундиаля будет финансиро-
ваться по остаточному принци-
пу. Прежде всего – не упасть в 
грязь лицом перед иностранны-
ми гостями. Жители ждали мно-
го лет, видимо, могут подождать 
еще. 

Станции новой «коричневой 
ветки» запустят только в 2022. 

На Фрунзенский радиус так-
же не хватает денег. По проекту 
работы оцениваются в 35 млрд 
рублей, однако власти города 
урезали смету до 26 млрд. Что-
бы запустить отрезок от «Юж-
ной» до «Международной» в 
конце следующего года, стро-
ителям необходимы как мини-
мум 4 млрд рублей. 

Денег нет 
и не будет?

Также денег не хватает на 
обустройство парковочных 
мест, зеленых зон,  велодорожек, 
а также иных благ цивилизации. 
Если петербуржцев можно по-
просить немного подождать, то 
переносить чемпионат мира по 
футболу  никто не будет. Стади-
он, конечно, достроят, в том чис-
ле за счет комфорта жителей, 
вынужденных ежедневно стоять 
в многочасовых пробках по до-
роге на работу и обратно.
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ЗАЩИЩАЕМ ПЕТЕРБУРГ

Видео пышной вечеринки с 
участием игроков сборной 
России по футболу в 
ресторане «не для бедных» 
в Монте-Карло попало в 
Интернет. Итог – миллионы 
просмотров и комментарии 
на тему «зажрались».

СМИ сообщали, что 
спортсмены в 

этом заведении праздновали 
то ли чей-то день рождения, 
то ли участие в Евро-2016 
(читай – вылет) и якобы по-
тратили 250 тысяч евро, в 
переводе на рубли некото-
рым и не снилось. Форвард 
сборной Александр Кокорин 
не отрицает того, что он со 
своим товарищем по коман-
де Павлом Мамаевым был в 
том самом ресторане. Мол, 

да, было такое, но шампан-
ское не заказывал, на вече-
ринке оказался случайно, а 
гимн включали не мы. 

Позже Александр Коко-
рин извинился, сказал, что 
не должен был появляться 
в подобном заведении, что 
сама ситуация выглядела 
глупо. Видимо, чтобы очень 
сильно не раздражать бед-
ных болельщиков, Кокори-
на определили во второй 
состав «Зенита» на неопре-
деленный срок. Возможно, 
когда стихнет волна и бед-
ные забудутся в работе, фут-
болист основного состава 
сборной выйдет на поле за 
сине-бело-голубых, отраба-
тывая свою скромную зар-
плату. 

ЗАЖРАЛИСЬ!
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Заказчик: избирательное объединение «Региональное отделение Политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в городе Санкт-Петербурге». Изготовитель: ООО «Типографский комплекс 
«Девиз» 199178, Санкт-Петербург , В.О.,17 линия,д.60, литера А, пом. 4Н. ИНН: 7801159356. Тираж 
700 000 экз. Заказ № 4316. Дата выпуска 20.07.2016 г. Оплачено из средств избирательного фонда 
избирательного объединения «Региональное отделение Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в городе Санкт-Петербурге».

Причины того, что бедные все 
беднеют, а богатые богатеют и бор-
зеют, надо искать не в ценах на 
нефть, санкциях и курсе рубля, а в 
головах… Общество все больше раз-
деляется на «сословия»: появляются 
социальные группы, якобы имеющие 
«особые права». Социал-демокра-
тия  – единственная идеология, вы-
ступающая против этого самого со-
словного общества и готовая если не 
обеспечить полное равенство граж-

дан (мы это уже проходили век на-
зад), то хотя бы сократить пропасть 
между богатыми и бедными. Пусть 
бедные станут богаче, а богатые – 
чуть-чуть беднее. 

Депутаты Госдумы от партии 
«Справедливая Россия» 11 раз вы-
ступали с инициативой введения 
прогрессивной шкалы налогообло-
жения для физических лиц, и 11 
раз реакция была отрицательной. 
В 2013 «Справедливая Россия» пред-

лагала обязать тех, кто зарабатывает 
больше 400 тысяч рублей в месяц, 
платить не 13% подоходного нало-
га, а 18%. В 2014 эсеры выступили 
за разделение работающих граждан 
РФ на 4 группы – от 13% до 28% в 
зависимости от дохода. 

Для тех, чей ежемесячный за-
работок не превышает 1 миллиона 
рублей (а большинству россиян мил-
лион даже не снился!), предлагается 
оставить 13 % подоходного налога. 

А для остальных – чем больше доход, 
тем выше налоговая ставка. В России 
только 2 процента населения можно 
причислить к богатым людям – и их 
надо обязать платить по максимуму. 
Аналогичная система действует уже 
во многих европейских странах. 

Те, чье чувство справедливости 
оскорбляет существующее неравен-
ство, могут исправить ситуацию во 
время избирательной кампании уже 
в сентябре этого года. 

В
А

Ж
Н

О

ОБЩЕСТВО

ВРЯД ЛИ ЛЮДЯМ ЖИТЬЕ ТАКОЕ Ж, 
КАК ВАШИМ СОБАКАМ…

Несколько последних историй из жизни знаменитостей заставили общество вновь заговорить про социальное неравенство, про новые налоги для тех, 
кому деньги девать некуда, и про оскорбленные чувства граждан, в справедливость верующих. Майский опрос Левады-центра показал:  отношения между 
бедными и богатыми считают «сильно напряженными» 41% россиян, «некоторую напряженность» отмечает еще треть респондентов. То есть подавляющее 
большинство признаёт, что проблема есть, и как говорят синоптики про это лето в Петербурге, «прогноз не утешительный».

Жена вице-премьера РФ Игоря Шува-
лова Ольга уверена: ее собака является 
достойным представителем России, 
по которому судят обо всей стране в це-
лом. Поэтому нет ничего предосудитель-
ного в том, что собака летает на личном 
самолете семьи Шуваловых.

Средняя стоимость щенка корги (порода 
собак) составляет около 50–60 тыс. руб., 

цена щенка от титулованных родителей 
многократно выше. В доме вице-премьера 
живут пять корги (один из них – суперти-
тулованный чемпион), а также вольфшпиц, 
норвичтерьер и метис амстаффа. 

Ольга Шувалова не отрицает, что пере-
возила животных бизнес-классом. Но из-
винений приносить никому не собирается. 
«Да», – призналась хозяйка собак, – на сво-
ем самолете, задекларированном, возим, 
на выставки». Как пояснила заводчица, со-
баки участвуют в международных соревно-
ваниях, защищают честь страны. 

Специалисты подсчитали, что в год на 
перелеты корги  уходит 40 миллионов ру-
блей. Никаких возражений, опровержений, 
явок с повинной. 

Нормальная же ситуация, ну что в этом 
такого, чемоданы возить или собак, на са-
молете или пароходе, да если он еще и 
свой. Завидно, наверное? А завидовать не-
хорошо! 

Даже если ты не в состоянии выделить 
из своего семейного бюджета несколько 
миллионов на билеты, не стоит кидаться с 
кулаками и оскорблениями, лучше пойти и 
заработать на отпуск или квартиру, види-
мо, так считают сильные мира сего.

Как тут не вспомнить пушкинского Ду-
бровского-старшего: «Псарня чудная, вряд 
людям вашим житье такое ж, как вашим 
собакам». Или декабристов: «Есть изверги, 
что заставляют крестьянок выкармливать 
грудью борзых щенков»?

СОБАКИ ШУВАЛОВА ОТСТАИВАЮТ ЧЕСТЬ РОССИИ?

40 млн руб. 
тратит чета вице-премьера 

России Игоря Шувалова в год на 
авиаперелеты собак.

Цифра

Видео, демонстрирующее массовый выезд на улицы 
Москвы 30 черных Mercedes-Benz Gelandewagen, 
выложили в сеть сами его участники – выпускники 
Академии ФСБ, отметившие таким образом 
окончание учебы. 

Хотели покрасоваться: люксовые внедорожни-
ки играли в «шашечки», выстраивались в ряд, 

резко трогались с места. Покрасовались. Общий тон 
комментариев: «Постыдились бы простой народ 
раздражать своим выпендрежем....»

ФСБ России сразу же начала служебную про-
верку по факту скандального «выездного выпуск-
ного».  «Засветившихся» выпускников наказали: по 
некоторым данным (видимо, чтобы не привлекали 
повышенного внимания общества), их отправляют 
служить в «непрестижные» гарнизоны.

– А за что наказывать, – недоумевают коммен-
тирующие сообщение в сети. – Это просто ветер 
перемен. Это новые «разведчики» в новой буржуй-
ской России.

ПАРАД 
ТЩЕСЛАВИЯ

Пока российские 
футболисты тратили 
сотни тысяч евро 
на шампанское, 
Криштиану Роналдо 
пожертвовал свои 
премиальные за 
первое место в 
чемпионате Европы – 
в фонд борьбы с 
детским раком.

Рядовым псам остается лишь с грустью 
наблюдать за жизнью богатых и знаменитых. 
Фото пресс-службы партии «Справедливая Россия»

Центральная общественная приемная партии «Справедливая Россия». 
Адрес: 191002, г. Санкт-Петербург, ул. Рубинштейна, д. 20 Тел. 612-12-90 

(по рабочим дням с 10.00 до 18.00)
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